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Protokoll

der Sitzung vom  23.10.2023, 19.00 Uhr, Aula Altbau Spitalacker

Anwesend

Vorsitz: Emma Döll
Insgesamt: 57/64
Vertretung Schulleitung: Marcel Sahli, Christian Stauffer, Sandro Durrer

Barbara Feitscher
Vertretung Tagesbetreuung: Christian Schwarz
Vertretung Schulsozialarbeit: Laura Vinatzer
Vertretung Schulkommission: entschuldigt

Begrüssung, Erläuterung der Organisation und des Ablaufs

Protokoll 8.05.2023 wird zugestimmt

Umfrage

für Stimmungsbarometer

Sehr kurzfristige Verteilung; kaum Vorbereitung möglich; es sollte optimalerweise eine Woche früher verteilt 
werden;

Trotzdem kamen 79 Stimmen innert 2 Tagen zusammen. Ergebnisse wurden erläutert, die 
Elternratsmitglieder, sowie die Schulleitung erhalten die vollständigen Ergebnisse nach einer weiteren 
Woche Laufzeit.

Zwischenstand:
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Klapp

Funktioniert bei vielen
Funktioniert nicht für Sammelmails
Von Programmierern nicht beabsichtigt
Bedürfnis erkannt, aber nicht eingerichtet
Marcel Sahli berichtet: Die Klassenlehrperson kann eine Gruppe gründen. Bitte um Sensibilisierung, das bei 
Antwort auf Rundmail alle anderen Eltern Einsicht haben.
Kritisiert wird die leicht mangelhafte Übersichtlichkeit.
Christian Schwarz: Tagi ist noch nicht bei Klapp; folgt aber. Absenzen Tagi können noch nicht über Klapp 
verteilt werden.

Elternratsfranken

Tom Jost: von 45 Klassen haben 12 Klassen den EA-Franken eingezahlt 
teils an alte Adresse überwiesen
EA-Franken: Anina ist ausgeschieden; QR-Code befindet sich auf der homepage; Stand ca. 3000 CHF; 
Einsatz z.B. für Spritzkabine; 
Alternativer Vorschlag: Twinten an eine Handynummer z.B. privat Einsammeln und dann gesammelt 
überweisen

Inklusion

Bionic Man einladen?
Aus dem Auditorium: Bitte um konkreten Vorschlag für Veranstaltung

Lt. Umfrage könnten zwei Themen für Vorträge herhalten:
Gewaltprävention und Inklusion

Schulkommision

Frau Marianne Barthelmy lässt sich entschuldigen.

Arbeitsgruppe (AG) Verkehrsplanung, 

stv. durch Frau Mariam Hayryran 
Zebrastreifen bei
- Moserstrasse bei Spitalackerstrasse (nicht möglich lt. Amt); andere Anfragen liefen ins Leere
- Beundenfeldstrasse
- bei Kreuzung direkt vor dem Schulhaus
> Anträge laufend
> Mit Polizei Kontakt aufnehmen für Verkehrslotsen
> Schulleitung ist ebenfalls im Gespräch
Darüberhinaus, Einsatz von Frau Holzer:
- Stand Sperrung Turnweg:
- Im Prozess, Prozess läuft,  wurde nicht vergessen

19:27 Uhr Elternteil abgeschlossen

Schulsozialarbeiterin:

neu hier: Laura Vinatzer 
für 2 Halbtage für Zyklus 3
Bis Ende Schuljahr Julian Näf als Schulsozialarbeiter im Einsatz
Marci Sahli zeigt sich froh um Aufstockung der Ressourcen; weiter Aufstockungen sind beabsichtigt

Marcel Sahli lässt berichten:
Seitens Schulleitung gibt es 3 Fachbereiche:
Angaben bitte noch einmal prüfen
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1.
Christian Schwarz zusammen mit Matthias Heger und Peter Knecht zuständig für Tagesbetreuung im 
Schulhaus Wylerstrasse und Breitenrain + grosse Feuerwehr und Ganztagesschule; der Stadtrat möchte 
Betreuung fördern: auf 6 Kinder eine Betreuungsperson; aus Presse: es gibt nun doch keine neue Küche 
(Produktionsküche) in der Feuerwehr - Stadt plant Belieferung mit Essen ( > nur Regenerationsküche); 
Kuchen backen / Zvieri / Güezelen geht immer; Kinderrestaurant entwächst den Kinderschuhen; das 
Schulhaus Breitenrain gibt es nach wie vor eine Produktionsküche

2.
Schulleitung Basisstufe bis 4. Klasse: Anna Barbara Feitscher seit 1989 an Spitalackerschule, Frau 
Feitscher teilt die Schulleitungsaufgaben mit Sandro Durrer,
Sandro Durrer, seit 20 Jahren am Standort,  zuständig für 3-4 Klasse; A-Reihe Basisstufe übernommen;

3.
Christian Stauffer, zuständig für 5.-6. Klasse, seit 2009 an Spitalaclerschule, Mandat für Schulleitung 
zusammen mit oben genannten.
Marcel Sahli, zuständig für 7.-9. Klasse; zwei andere Schulkreishüte: Schulleiter von Schulleitungen

Sandro Durrer berichtet:
Weiterhin Herausforderungen durch Personalstand z.B. bei Kündigungen, Mutterschaftsurlaub, etc.

Frage aus dem Auditorium:

Wird das Mille Feuille (Französischlehrmittel) ersetzt?

In der Öffentlichkeit in der Kritik;
Eine Herausforderung im alterdurchmischten Lernen;
es gibt einen Schulversuch mit Evaluation;
Stand heute: Mit Mille Feuille wird weitergefahren.
Frühfranzösisch grundsätzlich eine Herausforderung.
Kritik u.a.
- Zu früh zu komplizierte Worte
- Mangel an Systematik beim Lernen von Verben
- schwieriger Einstieg in eine Sprache
Es hat bereits Überarbeitungen mit Verbesserungen gegeben.
Marcel Sahli: dazu keine negativen Rückmeldung aus Gymnasien
Der Kanton stellt drei verschiedene Lehrmittel zur Verfügung. Ein Wechsel des Lehrmittels wäre mit grossem
Aufwand verbunden.

Zyklus 3 Lerncoaching
SOL
Selbstorganisiertes Lernen
mit Lernheft, für Einblick für Eltern
mit Lernpass
mit verschiedenen Zonen, Wo lerne ich

Es wurde in Zyklus 3 die 10. Klasse eröffnet.
(Ich weiss nicht, was das bedeutet.)

Aktuell ca. 140 Lehrpersonen
Aktuell ca. 900 Schüler, tendenz steigend
also ca. 100 Schüler pro Jahrgang
neuer Jahrgang nun ca. 110 Schüler

Lehrer werden intern fortgebildet, daher Verständnis für Unterrichtsausfälle.

Schulversuch zu Blockzeiten (8:00-12:15).
Laut Kanton: Noch zwei Jahre genehmigt, dann ...?
Blockzeiten wurden gelobt in Umfrage.

Marcel Sahli: schlägt Arbeitsgruppe Blockzeiten zum Mitdenken vor, interessiert Mariane Julia Rüegsegger, 
Andrea Zeller, Stefan Schweizer, und zwei weitere Personen (Marcel Sahli hat die Namen notiert).
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Frage aus Auditorium:

8. Klasse Kochunterricht
Bitte um Möglichkeit für (mehr) vegetarische Gerichte.
Bei direkter Kontaktaufnahme Wechsel zu vegetarischen Gerichten unproblematisch.

Frage aus Auditorium:

Warum gibt es so viele Süssigkeiten nach dem Mittagessen (Eis etc.)?
Christian Schwarz zuständig; am besten direkt mit ihm/der Küche Kontakt aufnehmen (?)

SOL
Es soll eine freie Aufgabenbearbeitung sein. Anleitung fachgerichtet, aber auch abhängig natürlich von 
anwesendem Lehrpersonal;
Kritik aus Auditorium: Es gibt (teilweise) keine Agenda mehr als Bestandteil vom Unterricht (welche 
Klassen/Zyklen??).
Stauffer: Die Wahl der Art der Agenda soll den Kindern überlassen werden.
Marcel Sahli empfiehlt im individuellen Fall auf die Klassenlehrpersonen zuzugehen.

Nächster Termin Elternratssitzung: 19.02.2024.

Immer um 19 Uhr, immer Montags, die zweite Woche nach den Herbst- Sport und Frühlingsferien.

Ort wird noch bekannt gegeben.

Für das Protokoll, Tobias Roth

Bern, der 23.10.23

Mit herzlichem Dank von

Elternratspräsidentin

Emma Döll

Seite 5/5


